

Jornada

La Nueva Agenda de Paz, nuestro compromiso con el mundo

Lunes 9 de junio de 2025 de 17.00 a 19.30 horas
Círculo de Bellas Artes de Madrid, Sala Valle Inclán

Antecedentes

Nos situamos en un mundo con el mayor número de conflictos armados activos (56) desde la Segunda Guerra Mundial (según el Índice de Paz Global 2024) y, además, con un incremento en la participación internacional (92 países involucrados en conflictos fuera de sus fronteras). Un escenario muy preocupante que se traduce en mayor número de víctimas y de conflictos armados de alta intensidad ([SIPRI Yearbook 2024](#)). Paralelamente, vivimos un periodo de retroceso del multilateralismo y la legalidad internacional, acompañado del auge del nacionalismo y el unilateralismo, así como de crecientes tensiones entre grandes potencias.

Conscientes de este escenario, con el fin de reforzar la apuesta por la Paz y la Seguridad Internacional, Naciones Unidas ha impulsado una serie de hitos y documentos que marcan el camino a seguir. A través del [Pacto por el Futuro](#) y la [Nueva Agenda de Paz](#), insta a los Estados a desarrollar Planes Nacionales de Acción para la construcción y sostenimiento de la paz, en diálogo con actores nacionales y la sociedad civil.

Diversas buenas prácticas y aprendizajes a nivel europeo (Alemania, Suecia, Suiza), así como el Plan Nacional de Paz de [Kenya](#), pueden servirnos de referencia con vistas a una futura Estrategia Nacional donde España plasme de modo estratégico e integral su compromiso con la paz y la seguridad.

Objetivo General

Promover un espacio de diálogo multi-actor sobre la Nueva Agenda de Paz y su relevancia como estrategia integral en la acción de los gobiernos, en especial en su acción exterior. La jornada facilitará la reflexión a partir de experiencias internacionales de referencia, así como recomendaciones clave para avanzar en la adopción de una Estrategia Nacional de Construcción y Sostenimiento de la Paz.

Resultados esperados

1. Identificación de buenas prácticas y recomendaciones en torno a la Nueva Agenda de Paz.
2. Puesta en común en torno a los factores clave hacia una Estrategia Nacional de Construcción y Sostenimiento de la Paz.
3. Visualización del papel de los diferentes actores, y, en particular, sociedad civil, en el diseño e implementación de esta estrategia.

Programa

17.00 - 17.20 h.

Bienvenida e inauguración

- Representante del **Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación** (TBC)
- **Javier Ruiz Gaitán**, presidente de La Coordinadora de Organizaciones para el Desarrollo

17.20 - 18.30 h.

Mesa 1: Buenas prácticas internacionales en estrategias de paz

Modera la periodista Patricia Simón

El papel de las Naciones Unidas en la Agenda de Paz

Youssef Mahmoud, ex subsecretario general de las Naciones Unidas, parte de la Comisión de Consolidación de la Paz de la ONU. Miembro senior del Instituto Internacional para la Paz

El rol de la sociedad civil: estrategias para la construcción de paz

Sanam Naraghi Anderlini, experta asesora de la ONU sobre paz, seguridad y participación de las mujeres en la resolución de conflictos. Directora de la Red Internacional de Acción de la Sociedad Civil

Preguntas y comentarios del público

18.30-19.20 h.

Mesa 2: Propuestas para una Estrategia de Construcción y Sostenimiento de Paz

Modera Ana Barrero, presidenta de Aipaz

Aina Calvo, secretaria de Estado de Igualdad y contra la Violencia de Género, Ministerio de Igualdad

Jordi Martí, secretario de Estado de Cultura, Ministerio de Cultura

Lucía García Rico, directora general de Naciones Unidas y Organismos Internacionales y Derechos Humanos, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación (TBC)

Representante de Ministerio de Juventud e Infancia (TBC)

Preguntas y comentarios del público

19.20 - 19.30 h.

Conclusiones y cierre: puntos clave hacia una Estrategia de Paz.

Penélope Berlamas Orquín, vice presidenta I de La Coordinadora de Organizaciones para el Desarrollo.